
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Finanzausschusses 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 11.06.2020 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:48 Uhr 

Ort, Raum: Sporthalle Mittellandhalle I 

 

Anwesend sind 
 
Vorsitzender 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Peter Hiller   
  
Herr Claus Lehmann   
  
Herr Otfried Müller   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Michael Lange   
  
Herr Patrick Säuberlich ab 18:50 Uhr 
  
 
Protokollantin 
 
Frau Jeannette Dreher   
  
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Rita Linke entschuldigt (Vertreter Herr Lüder) 
  
Herr Philipp Winkler entschludigt (Vertreter Herr Keindorff) 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Steffen Fuhrmann unentschuldigt 
  
Herr Frank Hüttemann entschuldigt 
  
Frau Claudia Peukert unentschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende Herr Dr. Appenrodt eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung. Die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 6 von 6 anwesenden Mitgliedern 
werden festgestellt.  

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
keine  
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
keine Anfragen  

 
 
TOP 4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
Die Verpflichtung von Frau Claudia Peukert kann nicht erfolgen, da diese wieder nicht 
anwesend ist. Eine Klärung sollte über die Fraktion erfolgen. 

  
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
keine  

  
 
TOP 6 Zwischenbericht "Barlebens Agenda 2030" - Integriertes 

Gemeindeentwicklungskonzept (IGEK) 
Vorlage: IV-0003/2020 

  
Herr Lange äußert, dass die einzelnen Punkte in der Vorlage näher erläutert werden sollten. 
 
Herr Nase erklärt, dass der Verfasser der IV Herr von Korff das Projekt zu einem späteren 
Zeitpunkt noch persönlich vorstellen wird.  
 
Die IV-0003/2020 wird zur Kenntnis genommen.  

 
 
TOP 7 Grundsatzbeschluss Erneuerung Medientechnik Mittellandhalle 1 

Vorlage: BV-0012/2020 
  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat stimmt der Erneuerung der Medientechnik inkl. Medienrack zu. 
 
Herr Lüder erläutert kurz die BV. 
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Beschluss 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Erneuerung der Medientechnik 
inkl. Medienrack zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
TOP 8 Grundsatzbeschluss zur Umgestaltung des Sportplatzes in 

Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal 
Vorlage: BV-0013/2020 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat fasst den Grundsatzbeschluss für die Umgestaltung des 
Sportplatzes in Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal unter der Voraussetzung 
der bestätigten Zuwendung durch den Fördermittelgeber. Weiterhin beschließt der 
Gemeinderat die Beauftragung der Planungsleistungen nach Vorlage des bestätigten 
Haushaltes für das Jahr 2020. 
 
Herr Nase macht einige Ausführungen zur Beschlussvorlage und erläutert die Hintergründe.  
 
Es gibt einen längeren Diskussionsaustausch unter den Mitgliedern des Finanzausschusses 
über die Ausgestaltung und Umsetzung des Projektes und die anschließende Nutzung des 
Areales. 
 
Um 18:50 Uhr erscheint Herr Säuberlich zur Sitzung. 
 
Herr Keindorff erfragt den Namen der Planerin. 
Frau Hagemann antwortet. 
 
Bis zum Hauptausschuss soll geklärt werden, ob die Planerin bereits Leader-Projekt 
Erfahrungen hat.  
 
Herr Dr. Appenrodt fragt nach, welche Kosten bisher entstanden sind. 
Herr Nase antwortet, dass bis dato keine Kosten angefallen sind. 
 
Es wird die Meinung vertreten, dass erst mit einer Vorplanung begonnen werden soll. Diese 
soll vom Sperrvermerk ausgenommen werden. Die Probleme: Abschließbarkeit, 
Verantwortlichkeit des Sportvereins, Aufstellen von Geräten an anderer Stelle (Widerspruch 
zum Projekt), andere Geräteaufteilung und / oder deren Aufteilung an anderer Stelle im Ort, 
Lärmbelästigung etc. müssen vorher geklärt werden. 

 
Beschluss: geändert empfohlen 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat den Grundsatzbeschluss für die 
Umgestaltung des Sportplatzes in Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal bis zu 
einer maximalen Gesamtkostenhöhe von 200.000 Euro unter der Voraussetzung der 
bestätigten Zuwendung in Höhe von 75 % durch den Fördermittelgeber zu 
beschließen.  
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Es ist eine Vorplanung in Höhe von 5.000 Euro – 8.000 Euro in Auftrag zu geben, bei 
der die Lösung aller aufgeworfenen Probleme im Ortschaftsrat Meitzendorf und in den 
Ausschüssen berücksichtigt werden und Lösungsvorschläge erarbeitet werden. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 1 0 

 
 
TOP 9 Stundung, Niederschlagung und Erlass von Forderungen 2017 - 2019 

Vorlage: IV-0004/2020 
  
Die IV-0004-2020 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
TOP 10 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Gemeinde Barleben für das 

Jahr 2020 
Vorlage: BV-0011/2020 

  
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltsatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 
2020. 
 
Herr Dr. Appenrodt verlässt um 19:30 Uhr den Saal, die Sitzung wird kurz unterbrochen.  
Herr Dr. Appenrodt kehrt um 19:32 Uhr in den Saal zurück und die Sitzung wird fortgesetzt. 
 
Herr Nase führt zur Beschlussvorlage aus. Frau Miklosch macht einige Ergänzungen und 
fasst die Anträge aus vorherigen Sitzungen zusammen.  
 
Das Projekt „Masterplan Sportstätten Barleben“ wird besprochen. Zu diesem Projekt sollen 
im Herbst Fördermittel beantragt werden. Von einem Sperrvermerkt ist aber abzusehen, da 
dieses Projekt auch ohne Fördermittel durchgeführt werden soll. Daher sollen die bisherigen 
Planzahlen auch so beibehalten werden.  
 
Es wird ausgeführt, dass Ereignisse von denen die Verwaltung nach März 2020 Kenntnis 
erlangt hat, wurden im HH-plan 2020 noch nicht berücksichtigt (z.B. Rückzahlung der 4,9 
Mio Euro Kreisumlage 2017, 2,0 Mio Euro Steuerrückzahlungen, Einzelheiten dazu, sollen 
bis zum Hauptausschuss geklärt werden).  
 
Etwaige „Corona-Ausfälle“ oder Zuschüsse wurden auch noch nicht berücksichtigt, da diese 
noch nicht bezifferbar sind und das staatliche Hilfsprogramm auch noch nicht genau bekannt 
ist.  

 
Einige Punkte des Vorberichtes werden besprochen, Hinweise werden gegeben und Fragen 
dazu gestellt. Frau Miklosch beantwortet diese Fragen. 
 
Zum Hauptausschuss soll geklärt werden, ob die Planungsleistungen bei Leader-Projekten 
beim Förderantrag mit beantragt werden können (hier: Sportareal Meitzendorf). 
 
Es werden mehrere Anträge gestellt. 
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Antrag 
 
An das Projekt Ausbau Schinderwuhne Süd soll ein Sperrvermerk gesetzt werden, bis eine 
Informationsveranstaltung mit den Anwohnern durchgeführt wurde und deren 
Meinungsbekundung vorliegt. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
Antrag 
 
An das Projekt Gehwegausbau Rothenseer Str. soll ein Sperrvermerk angebracht werden,  
bis die Gesetzeslage per Erlass bekannt gegeben wurde. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
Antrag 

 
An das Projekt Brückensanierung Burgenser Straße soll ein Sperrvermerk gesetzt 
werden, bis die Fachplanung vorliegt. Diese Planung ist dann im Rahmen einer BV im 
Ortschafsrat Barleben vorzustellen. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
Herr Keindorff wünscht zur Sitzung des Hauptausschusses eine Auskunft zum Projekt 
„Jugendclub Ebendorf“. Was soll hier gebaut werden und werden diese Maßnahmen durch 
das Leader-Projekt gedeckt.  
 
Der Stand zum Projekt „Breitband“ wird von Herrn Keindorff nachgefragt.  
Herr Nase erläutert dazu, dass es eine Sitzung der AG-Breitband geben wird, in der 
Einzelheiten bekannt gegeben werden. 
 
Herr Müller verlässt um 20:30 Uhr den Saal. 
Herr Müller kehrt um 20:32 Uhr in den Saal zurück.  
 
Der Stand zum Bau des neuen Feuerwehrgerätehauses in Barleben soll zum 
Hauptausschuss erläutert werden. 
 
Antrag 
 
Es wird beantragt beim Projekt Mähroboter den Haushaltsansatz zu belassen, aber anstelle 
eines Mähroboters eine Kunstrasenreinigungsmaschine anzuschaffen. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 



 6 

 
Antrag 
 
Für den Masterplan Sportstätten Barleben wird beantragt, die Ansätze im HH-plan so zu 
belassen wie sie sind und nicht dem Antrag aus dem Ortschaftsrat Barleben zu folgen, da 
dieser über eventuelle Fördermittel nicht unterrichtet war. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
Es werden Fragen zu den Kosten „Umzug Verwaltung“ und deren Refinanzierung gestellt. 
 
Um 20:39 Uhr verlässt Herr Hiller den Saal. 
Um  20:42 Uhr erscheint Herr Hiller wieder im Saal. 
 
Herr Nase antwortet auf die Fragen zum Umzug der Verwaltung.  
 
Um 20:42 Uhr verlässt Herr Lange den Saal. 
 
Herr Nase erläutert die voraussichtliche Vermietung der Räume im Rathaus. 
 
Um 20:46 erscheint Herr Lange wieder im Saal. 
 
Herr Dr. Appenrodt fragt nach, ob der Ersatz der maroden Markthütten notwendig ist. 
Herr Nase antwortet hierauf. 
 
Antrag 
 
An das Projekt zum Kauf der Markthütten soll ein Sperrvermerk angebracht werden, dass 
diese nur aus Fördermitteln Leader beschafft werden. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
Herr  Dr. Appenrodt fragt nach, was hinter dem Projekt „Ertüchtigung der Schul-IT“ steckt.  
Herr Nase antwortet hierauf.  
Von den Mitgliedern des Finanzausschuss wird die Erstellung einer Informationsvorlage mit 
der Darstellung des Konzepts zur Schul-IT gewünscht. 
 
Für das Grundstück in Ebendorf auf dem sich der Spielplatz in der Haldensleber Straße 
befindet, zahlt die Gemeinde eine jährliche Pacht. Herr Dr. Appenrodt fragt, ob dies denn 
nötig ist. Herr Säuberlich sieht die Notwendigkeit nicht. 
Frau Schlee erläutert die Situation.  
Der Finanzausschuss wünscht, dass der Grundstücksteil „Parkfläche“ gekauft wird. Hierzu 
soll jedoch bis zum Ende des Jahres eine Informationsvorlage zum Stand der Entwicklung 
erstellt werden, um dann die weitere Vorgehensweise zu beschließen. 
 
Herr Keindorff erkundigt sich nach dem Neubau der Kita in Meitzendorf. 
Frau Röhrig antwortet und sichert eine Informationsvorlage zu, da zum jetzigen Zeitpunkt 
noch nicht alle Zahlen (Mehrausgaben) bekannt sind. 
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Herr Keindorff fragt nach was in den Unterhaltungsmaßnahmen in der Schulstraße beinhaltet 
ist. 
Die Frage wird zum Hauptausschuss beantwortet. 
 
Um 21:09 Uhr verlässt Herr Säuberlich den Saal 
Um 21:11 Uhr kehrt Herr Säuberlich in den Saal zurück. 
 
Beschluss: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Haushaltsatzung der Gemeinde 
Barleben für das Jahr 2020 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 1 0 

 
 
TOP 11 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 11.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses 

vom 26.11.2019  (öffentlicher Teil) 
  
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 2 0 

 
 
TOP 11.1.1 Anfragen zur Niederschrift 
  
keine   

 
 
TOP 17 Schließen der Sitzung 
  
Der Vorsitzende des Finanzausschusses Herr Dr. Appenrodt schließt um 21:48 Uhr die 
Sitzung.  

 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

 

Jeannette Dreher     Dr. Edgar Appenrodt 
Protokollant/in      Vorsitzender 
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